
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

XXVI (М Ш У  КПК—  , 
ДОСТОЙНУЮ встр еч у  ?

ВЕТЕРАНЫ ВОЙНЫ— 

В ФОНД  МИРА
Не так давно состоялась 

встреча выпускников С вердлов
ского медицинского института 
предвоенного сорокового года. 
90 человек приехали на встре
чу со всей страны, 60 человек 
заявили о себе, прислав анке
ты.

Интересны судьбы выпускни
ков, отдавш их по 40 лет лю би
мому делу. У них разные спе
циальности, н о«и х  во многом 
роднит одно — почти все они 
в суровые дни минувшей вой
ны были связаны  со Службой 
в армии, были на фронте. 
Трудная пора в жизни совет
ского народа никогда не за б у 
дется. Не забыли ее и съ ех а
вшиеся на встречу поседевшие 
врачи.

Д рузья вспоминали минув
шие дни... В беседах и воспоми
наниях родилось горячее ж ел а 
ние — быть лично причастным 
к борьбе за  мир. П редложение

о сборе средств в Советский 
фонд мира получйло едино
душную поддержку. И вот под
писной лист уж е идет по кругу. 
Каж дый стремился поскорее 
сделать взнос и подписаться 
в листе. Выпускники Н. С. Су- 
хоручкнн, С. С. Занончевский 
и Г. II. Посохни едва поспе
вали за  желающ ими. В сбо
ре средств приняли участие 
и гости — бывший ректор 
СГМ И  П. А. Крошина и бы в
ший асс. кафедры нормальной 
анатомии К. Я. Фельдштейн.

Всего в этот вечер было со
брано 2 1 7 -трудовы х рублей, 
которые внесены в банк. Т е
перь наши средства будут р а 
ботать на мир, против угрозы 
новой войны.

А . В . З У Б А Р Е В ,
уч астн и к  В ели к ой  

О течествен н ой  войны , 
вы п ускн и к С Г М И  1 9 4 0  г.

ф  В КОМИТЕТЕ ВЛКСМ

ОПЫТОМ ДЕЛИМСЯ, НА 
НЕДОСТАТКАХ УЧИМСЯ

На по следнем  заседании 
ком итета ВЛ КСМ  о б суж да
лась работа 362, 368 ко м со 
м ольских групп по достойной 
встрече X X V I съ езда К П С С  и 
50-летия института.

В сентяб ре ком сом ольцы  
этих групп об язались качест
венно и досрочно убрать 
урожай-80, были приняты и 
обсуж дены  планы работы  на 
1980— 1981 год . О б е группы 
вклю чились в см отр -ко нкурс 
«За увлеченность своей про
ф ессией» , заклю чив договоры  
о соцсоревновании с парал
лельны ми группам и курса . 
Ребята ответственно отно
сятся  к своим  по ручениям . 
Н априм ер, стало известно , что 
у студентов низкая п о сещ ае
мость рейдов Д Н Д  На ком 
сом ольском  собрании вы ясни
ли почему и реш или добиться 
постоянной стопроцентной
явки на д еж ур ства . О тлично 
ведется  ком сом о льская д о к у
ментация. Дневники ко м со р 
гов этих групп м о гут быть 
образцам и для д руги х .

М ного по лезно го  сделали  
ребята и для практического  
здраво охранения . В 362 гр.

отработано в больнице 18 че
ловеко-часов, выпущ ен сан- 
бю ллетень , 4 постоянны х д о 
нора.

Более целенаправлен©  в 
этих группах идеологическо е 
воспитание. Они активно уча
ствовали в м есячнике со ли дар 
ности с народом  Н икарагуа и 
д екад е  антиим периалисти
ческой со лидарности . А 362 
группа даж е  подготовила для 
курсового  митинга ком по зи
цию «Мир д етям  всей пла
неты».

Но наряду с полож ительны м  
на заседании  ком итета ко м со 
м ола отмечены недо статки : не
р егул ярн о е  посещ ение ко м с
оргом  362 гр. ш колы  ком со
м о льско го  актива, а политин
ф о рм аторам и  обеих групп —  
ш колы политин ф орм ато ра .
Разговор  в ком итете  позволил 
выявить опыт, достойны й при
м енения в д р уги х  коллективах, 
и более зрим о показал н едо 
четы и пути их ликвидации.

И. БАРАНОВА, 
отв. за информационно

методический сектор 
комитета ВЛКСМ.

ОРГАН ПАРТКОМА, РЕКТОРАТА, КОМИТЕТОВ ВЛКСМ И П РО Ф СО Ю ЗА  
ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ СГМИ
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К аф е др а  анестезио
логии и реаним атологии 
относится к малы м  и 
м о лоды м , так как су 
щ ествует всего 6 лет. 
В 1974 году она вы дели
лась в сам о сто ятел ь
ную из каф едр ы  госпи
тальной хирургии лечеб 
но - пр оф илактического  
ф акультета .

С первых дней сущ е 
ствования коллектив
считает самой главной 
частью  своей работы 
учебный процесс. Д а 
это и понятно. А н есте 
зиология и реаним ато
логия —  предм ет для 
студен та  новый, инте
ресны й, но сложный 
для понимания. Первы е 
знания студен т получа
ет на V  курсе . V I курс 
бо лее ответственны й. 
За 36 часов он долж ен 
овладеть навыками и 
прием ами реанимации 
и интенсивной терапии, 
сум еть правильно оце
нить биохим ические по
казатели  и вовремя 
прийти на помощ ь б о ль
ным и пострадавш им .

На каф е др е  постоян
но ведутся  поиски ин
тенсиф икации учебного 
процесса . П реподавате
ли стараю тся , чтобы 
студенты  чаще бывали в 
операционной, проводя

вместе с врачом о б ез
боливание, или у посте
ли больного в палате 
интенсивной терапии. 
С туден ты  осваиваю т 
м ногие практические 
навыки —  интубацию  
трахеи , приемы сер деч 
но - легочной реаним а
ции, работу с наркозной 
и ды хательной аппара
турой , м етодики  р аз
личных видов о б езб оли
вания, коррекцию  нару

ш енного го м ео стаза , 
ш ироко привлекаю тся к 
научно - и сследо ватель
ской работе. Готовя 
свои сообщ ения на о д 
ну из предлож енны х 
преподавателем  тем , 
студенты  много работа
ют с м о нограф иям и , 
учебны ми пособиями. 
Это  сп осо бствует гл у 
боком у пониманию про
цессов , происходящ их 
при терм инальны х со 
стояниях. При разб оре 
р еф ерато в  бы вает м но
го вопросов, споров, 
суж дений .

В связи со слож н о
стью  учебного м ате 

риала, разб ираем ого  
на сем инарах, мы отво
дим значительное место 
наглядности  учебного 
процесса. На каф едр е  
им еется 26 учебных 
ф ильм ов , которы е по
стоянно дем о нстри р у
ю тся на лекциях и прак
тических занятиях , не
сколько сотен слайдов, 
8 учебны х стендов. С о 
трудники каф едр ы  сво
ими Силами оборудо ва

ли 2 учебны е комнаты . 
И нтересны студентам  
ситуационны е задачи, 
составленны е асс. Н. С . 
Д авы довой .

Вопросы со верш енст
вования преподавания 
находят отраж ение и в 
социалистических о б яза
тельствах каф едр ы . На 
1980 год  было взято 
о б язательство  изгото
вить два учебных стен 
да. В повышенных о б я
зательствах к X X V I 
съ е зду  К П С С  каф едр а 
о б язалась выпустить 
м ето дические р азр а
ботки для суб ордина
торов, отдельно для 
каж дой специальности.

Э ф ф екти вн о сть учеб
ного процесса контро
лируется заведую щ им  
каф едр о й  проф . Э . К.
Н иколаевы м . Он по
стоянно участвует в
разборе наиболее тр у д 
ных обезболиваний и
лечения больны х, каж 
дом у преподавателю  
оказы вает помощ ь по 
рациональной о рганиза
ции занятий, правильной 
оценке знаний с туде н 
тов. Лекции Э . К. Нико
лаева с интересом  сл у
ш ают и студен ты , и
врачи ф акультета  усо 
верш енствования, и ор
динаторы отделения.

Н есм отря на сделан 
ное, перед коллективом  
каф едр ы  стоит много 
больш их и малых про
б лем : это и оснащ ение
м уляж ам и , таблицами, 
действую щ ей стендовой 
наркозной , ды хательной 
и контрольной аппара
турой , дальнейш ая р аз
работка специализации 
занятий в зависимости 
от проф иля суб о р ди 
наторов. Вступая в но- 
еую пятилетку , со тр уд 
ники каф едр ы  полны 
реш имости и в дальней
шем активно работать 
по улучш ению  учебного 
процесса.

Н. П. БАБАЕВА, 
профорг каф. ане
стезиологии и реа
ниматологии.

ф  ПРОВЕРЯЯ ВЫПОЛНЕНИЕ 
СОЦОБЯЗАТЕЛЬСТВ

слова не нуж ны, когда со 
бытия давно минувш их 
дней ож иваю т в ф о то гр а 
фии и письме, в севасто 
польской гильзе и м ед и 
цинском учебнике, проби
том пулей насквозь. Вот 
ф о тогр аф ии  П. С . Катаева, 
первого дир ектора инсти
тута, и М . Д . Ковригиной, 
первого ком сом о льско го  
секретар я , ныне директора 
Ц ентрального  института 
усоверш енствования вра
чей. Вот приказ о первом 
наборе 130 человек и д о 
кладная И. Н. М езенцева 
по ликвидации н еграм от
ности в русском  языке ср е
ди студентов - медиков, 
делавш их в средн ем  на че
ловека более 100 ош ибок. 
П риказ о «зауряд-врачах» 
военного выпуска и ф о то 
граф ии, письма тех выпу
скников, кто с войны не 
вернулся.

Н елегким  было р о ж д е
ние м узея , долгим , а по
рой и безуспеш ны м  поиск 
нужных экспонатов. 10 лет 
назад 3. М . М ельникова, 
асс . каф едр ы  социальной 
гигиены и О З О , стала р у
ководить группой «Поиск». 
Они разыскивали вы пуск
ников вуза, участвовавш их 
или погибших во врем я Ве
ликой О течественной  вой
ны. К 30-летию П обеды  ими 
была оф орм лена комната

боевой славы —  так был 
со здан  один из разделов 
б удущ его  м узе я . Значи
тельно помогли проф . 
М . А . А зина, одна из п е р 
вых выпускниц, и доц. С . М. 
Бриль, заведовавш ий ка
ф едро й  гигиены детей и 
подростков многие годы , 
передав в м узей  часть лич
ных архивов. Но душ ой м у
зея была и есть Зоя М и
хайловна М ельникова. К о 
нечно, ей помогали со тр уд 
ники каф едр ы  О ЗО , но без 
ее энтузиазм а и энергии 
м узея  сегодня не было бы.

И сейчас у Зои М ихай
ловны м ного забот —  но
вых и стары х. Стало  тесн о 
вато пом ещ ение. Нуж но в 
м узее  хорош ее освещ ение, 
ж урнальны е столики. Д о 
сих пор не представили ис
тории создания каф едры  
кожно-венерических б о л е з
ней, госпитальной хирургии 
лечф ака , общ ей гигиены, 
детских инфекций. Есть и 
такие коллективы , которые 
принесли историю  своей 
каф едр ы  на 5— 6 отпеча
танных листочках, влож ен
ных в скоросш иватель , про
явив тем  сам ым неуваж е
ние не столько к м узею , 
сколько  к себ е . Н еодно
кратные обращ ения к В. П. 
П орозову, зав. каф . ф из- 
воспитания, о помощи в от
ражении спортивных до сти 

жений вуза, пока такж е не 
возы м ели действия. М ало, 
очень мало экспонатов по 
научной и и зо бретатель
ской работе. Хотелось бы, 
чтобы проректор  по науке 
п роф . Э . К . Николаев при
нял более заинтересован
ное участие . Более значи
тельной долж на стать по
мощ ь комитёта ВЛКСМ . 
О стр о  встает вопрос о со
здании мобильного совета 
м узе я , подготовке экскур 
соводов, чтобы музей стал 
доступен многим . Проблем 
м ного . Но Зоя Михайловна 
уверена, что многие изм е
нят отнош ение к музею , 
побывав в нем, не см огут 
оставаться равнодушными. 
Ведь ещ е В. И. Ленин под
черкивал: «Мы не имеем
права быть нерадивыми на
следникам и».

Н. ДЕМИНА.
Фото В. Степанова.

СТРАНИЦЫ ВРЕМЕНИ
О ткры тию  м узея  наш его 

института, к сож алению , не 
сопутствовали приветствен
ные речи и ленты  на поро
ге . П росто  одна из с туд е н 
ческих групп стала первым

его по сетителем . И появи
лись взволнованные стро ч
ки в книге отзы вов : «Я
только здесь по -настоящ е
м у понял, студен то м  како 

го вуза я стал . Я горд 
этим ».

Здесь , в м узе е , по-иному 
звучат слова о славных 
традициях и зам ечательной 
истории вуза. Впрочем ,



С ПОЗИЦИЙ ГИГИЕНИСТА 
И КЛИНИЦИСТА

Темой последнего з а 
седания круж ков к а
федр профессиональных 
болезнен .н  гигиены тру
да явились актуальные 
вопросы пылевых за б о 
леваний легких.

Кружковцы рассмотре
ли механизм действия
кварцевой пыли, особен
ности клиники и течения 
силикоза в условиях
сниженной концентра
ции пыли.

О. Суходолова расска
зала о последних дости
жениях в изучении па
тогенеза заболеваний. 
Л. Ш нрикова на кон
кретных литературных 
данных показала осо
бенности клиники и те
чения «современного» 
силикоза — замедлился 
темп его развития, уве
личился стаж  у рабочих, 
больных силикозом, он 
редко выходит за  пре
делы 1 стадии процесса. 
П реобладаю щ ими стали 
интерстициальные ф ор
мы фиброза вместо 
классических узелковы х 
форм. Хорошей иллюст
рацией доклада стала 
демонстрация больного 
силикозом, представлен
ная студенткой Л . Вя-

зовнк. При обсуждении 
доклада студентам бы
ли показаны мнкропре- 
параты кружковцев с 
картиной альвеоолярно- 
го ф агоцитоза.

Зав . каф. проф. Н. П. 
С терехова дополнила 
сообщения студентов, 
поделилась собственны
ми наблюдениями из 
практики. О работе к а
федры гигиены труда по 
изучению фиброгенно по» 

действия различных ви
дов пыли р асск азал  асс. 
Г. А. П одгайко.

Совместные заседания 
очень полезны, позво
ляют рассм атривать 
различные вопросы с 
позиций гигиениста н 
клинициста.
Г. КО Н СТА Н ТИ Н О ВА , 

Л . Ш И РИ К О ВА , 
старосты  круж ков СНО 

каф. профболезней и 
гигиены труда.

НАГРАДА-УЛЫБКА  
МАЛЫША

Со дня первого ор га
низационного заседания 
круж ка С Н О  на к а ф е д 
ре пропедевтики д е т
ских бо лезн ей , где  было 
избрано руко водство , 
р аспределены  темы  до 
кладов и научных работ, 
прош ло три заседан ия . 
Значит, круж ок активно 
ж ивет и работает.

С  увлечением  готовят 
ребята доклады  и со о б 
щ ения, с больш им  вни
манием и ответственн о
стью  о тносятся к кура- 
ции больных детей . А 
какой тщ ательной о б р а 
ботке по двергаю тся ис
тории болезней  при 
по дготовке больных д е 
тей к дем онстрации  на 
круж ке .

П ерспективы  работы 
круж ка ш ироки. Темы 
докладо в и работ на
сы щ ены  и разн о о б р аз
ны: «Закаливание детей 
раннего возраста», « А к
селерация и ее значе
ние», «О собенности

водно-солевого  о б м е
на у детей » , «Новые м е
тодики воспитания по 
Никитину» и мн. др . 
П редп олагаю тся со вм е
стные заседан ия с д р у 
гими научными кр уж ка
ми, дем онстрации д е 
тей с редким и вро ж ден
ными и приобретенны 
ми патологиям и. Вы
пускаю тся санбю ллете- 
ни и ф о тореп ортаж и  с 
заседаний  круж ка . П ла
нирую тся вы ездны е за
седания .

Как видит?, дел  у 
круж ковцев много . Но 
все трудности  и заботы  
скраш иваю тся р адо ст
ными минутами об щ е
ния с нашими м ален ь
кими пациентам и. Их 
доверие, спокойствие и 
чудесная д етская улы б
ка —  главное в нашей 
работе.

В. ДОЛЖ ЕНКОВА, 
староста кружка, 

365 гр.

З АБАВ А

Г Р У П П Ы  п о м о щ и  
ОТСТАЮ Щ ИМ

П озади  о стал ся  первы й 
курс, ц ервы е п ред сесси 
онны е волнения. З а  это 
вр ем я  н аш а 2 6 3  — 2 6 4  
группа с т а л а  сплоченны м  
к ол лекти вом , одним и з 
лу ч ш и х иа курсе. Чтобы  
зак р еп и ть  дости гн утое и 
подн яться ещ е  вы ш е, мы

со зд ал и  группы  в за и м о 
помощ и. Л у чш и е по усп е
ваем ости  студен ты  вош ли 
в их со став : С. Л ьво в а , 
И. В ер х о гл я д о в а , С. А н 
тон ова.

О тстаю щ и х студ ен тов  
они п одтяги ваю т в учебе, 
пом огаю т п р еод ол евать

трудн ости , других у ч аг 
п равильн о о р ган и зо вы 
в ать  свое  рабоч ее  вр ем я , 
тр е т ь и *, постоянно кон т
роли руя, за с т а в л я ю т  во 
вр ем я  готови ться к з а ч е 
там . В итоге йочти не 
стал о  пропусков п рак ти 
ческих зан яти й , лучш е

Н а снимке: на сам оп од  готовке.

стал  уч и ться, к примеру, 
Т. М ихайлов. С оц иалисти
ческое соревн ован и е м еж 
ду группами взаи м оп ом о
щ и так ж е  вли яет  на у с 
п еваем ость  группы . В едь 
каж ды й с т а р а е тся  побы 
стр ее  вы тян у ть  своего  по^ 
допечного и з долгов.

А  как  приятно бы ло 
встр ети ть  р ебя там  Н овый 
год б ез  долгов! И это тем  
более важ но, потом у что 
п аш а группа реш и ла в н о
вом году уч и ться под л о 
зун гом  — «1 9 8 1  год — 
год повы ш енной у сп е вае 
м ости ». М ы п р и зы ваем  и 
других принять этот л о 
зун г. А  н аиболее о тстаю 
щ им  группам  п редл агаем  
ввести  у себя такую  ж е 
си стем у  взаи м опом ощ и . 
Р езу л ь та ты  д адут зн ать  о 
себе очень скоро. И, я д у 
м аю , не надо о бъ ясн ять, 
как приятно, когда твой 
товар и щ , в прош лом  « з а 
д о л ж н и к » , теп ерь в ы зы 
в ает  тебя на соц соревн о
вание.

Т . Н Е С Т Е Р Е Н К О , 
отв. за  учебный 

сектор  2 6 3  — 2 6 4  гр.

ГИГИЕНИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ- 
ЗАДАЧА КАЖДОГО

Больш инство организации лекториев длясотрудни- оннои пропаганды на ка 
ков наш его института пони- ф ед р ах  в значительной студентов. Это вскоре под
м ает значение гигиениче- степени зависит от со труд- твердилось наихудш им об

ника, отвечаю щ его за нее.
О  степени активности

гш
ского  воспитания населе
ния, означаю щ его п роф и
лактику заболеваний . Н е
давно по этом у вопросу тем пам

ствии с профилем  следует 
продум ать ф орм ы  и обь- 

разом : на первую  лекцию  екты  такой работы . Такими
нового лектория по эстети- ф орм ам и могли бы быть,

можно судить хотя бы по ческом у воспитанию не например,
тем пам  обмена членских явился

был издан специальный билетов. На каф едр ах one- ститута
приказ по М инистерству ративной хирургии, онколо- В соответствии с
здравоохранения Р С Ф С Р , гии, биохимии, ф извоспита- зом М инздрава Р С Ф С Р  из- различных заболеваний или
Активно участвую т в про- ния, госпитальной хирургии, дан приказ ректора по уси- изучение влияния различ-

анкетирование
явился ни один студент ин- различных групп населе

ния об информированности 
прика- в сути и профилактике

паганде м едицинских и по- нормальной физиологии , лению  лекционной пропа
ганды и повышению идей
но-политического и научно-

ных производственных, 
психологических и иных 
факторов на заболевае-

литических знаний проф ес- судебной м едицины и не- 
сора М . П. Вихриева, Т. Э . которы х других эта работа 
Вогулкина, А . В. Харитоно- ещ е не начата, хотя в це- м ето дического  уровня са- м о с ть 'и  т. д . Все каф едры
ва, А . И. М езенцев, И. И. лом по институту она дол- ----------
Бенедиктов, Е. Н. Крупин, жна была заверш иться
к. м . н.: Ф . С . Ю ж акова,
С . И. Ворош илин, Р. А . Са-
леев, А . Н. Хам зина, Т. П. тов, наряду с прием ом но-

нитарного просвещ ения. 
И сходя из него, руководи-

1 декаб р я . Кстати , кампания тели каф едр  и преподава 
по обм ену членских биле- тели долж ны  еж ем есячно

долж ны  заверш ить обмен 
членских билетов.

уделять
воспитанию населения неП астухова, Л . Ф . Колпаков, вых членов, удобна для 

А . П. Д зю б а , Е . К. Богомо- улучш ения рецензирования менее 4 часов рабочего
лова и др уги е . Их лекции лекций, которое в нашем

институте находится на низ-интересны , злободневны , 
доступны  для лю бой ауд и 
тории, на них поступает ведливо указы вала доц, 
м ного  заявок. О днако  у нас М . П. Хильченко в коррес-

времени. И м еется в виду 
не только чтение лекций,

есть и малоактивны е пре- понденции «Врач граж да-
быть обязан»подаватели коллективы  нином

к а ф е д р  —  это каф едр ы  ги 
гиены тр уда , общ ей и ф а 
культетской  хирургии, ту 
бер кулеза , Л О Р-болезней  ВЛ КСМ  (м ож но было бы 
и др . О рганизация лекци- добавить и проф ком а)

ком уровне, на что спра- но и м етодическая помощь 
студентам  
тического
ния в подготовке лекций, 
их рецензирование, а так 
же организация научно-ис- 
следовательской  работы по

(«С вер д . м едик» , № 30). Там 
же говорилось о недоста
точном участии . комитета улучш ению  гигиенической 

культуры  населения. На

Н еобходим о также пред- 
гигиеническом у ставить план работы на 

1981— 1985 гг . для состав
ления общ еинститутского 
плана. В планах долж ны 
найти отраж ение меропри- 

врачам прак- ятия, связанны е с пропа- 
здравоохране- гандой решений X X V I съ ез

да К П С С .
И. М. ХЕЙНОНЕН, 

председатель 
правления общества 

«Знание» СГМИ, 
профессор.всех каф едр ах в соответ-

Р нс. О. З ел ен ц о ва , 
в р ач а  О К Б  №  1.

В . Г А Р И Ч Е В .
К огда р азд ал ся  вы стр ел

в лет,
Т ы  не п о ч у вство вал а  боли, 
Ты  просто , за д р о ж а в  от горя, 
У пала у гн езд а  и вот, 
С о б р ав  последние уси л ья , 
С к о л ьзя  когтям и  по зе м л е . 
Т ы  п оп олзла  к своей  сем ье , 
Б есп ом ощ н о  р азб р о си в

к ры л ья.
К  птенцам  п о л зл а .
И глупы ш и , беды  ещ е

не пон им ая. 
К ричали , рад остн о

м о ргая , 
С реди бездуш н ой  тиш ины . 
Но что ж  ты  сти хл а

у к а н авы ? 
П олзи , тебя птенцы  зо в у т , 
Они, конечно, не пойм ут, 
Что м ать  убили для за б ав ы .

хочшь ъыжь зя от вым
ыта и жт т м

В конце декабря состо
ялся VI пленум С вердлов
ского областного совета 
Всероссийского общ ества 
охраны  природы, где об 
суж далось, как усилить 
роль организаций общ ества 
в охране и рациональном 
использовании водных ре
сурсов. Приняты такж е со
циалистические обязательст

ва на этот год. Перед чле
нами общ ества обширная 
программа действий, ряд 
разделов которой относит
ся к первичной организации 
нашего института. Во-пер- 
вых, это трудовое участие 
в создании и озеленении 
парков, скверов, памятных 
аллей. В этом отношении 
мы кое-что сделали. Летом 
начали благоустраивать 
территорию нового V кор
пуса. Этой весной и летом 
надо продолж ить озелене
ние.

Одним из белых пятен в 
Верх-И сетском районе оста
ется территория наших об
щежитий. Вместо зеленых 
уголков, зон отдыха, физ
культурных площ адок мы

видим изрытый двор, гряз
ный после дож дя и пыль
ный в сухую погоду. Кого 
винить? Вероятно, это не
доработка наших комсо
мольской и профсоюзной 
организаций, студсоветов 
общежитий. Все это можно 
было благоустроить при 
минимальном участии АХЧ.

В этом году активизиро
валась научная работа сту 
дентов в период летней 
производственной практики 
(рук. Г. Я. Л ипатов). С ту
денты, проходившие прак
тику в П ервоуральске, Ка- 
менскс-Уральском, Ревде, не 
только знакомились с р а 
ботой СЭС по охране при
роды, но и самостоятельно 
выполняли гигиенические 
исследования, изучая влия
ние промышленных вы бро
сов хромпикового и алю 
миниевого заводов, а так 
же бактериального за гр я з
нения внешней среды в 
жилых кварталах. Конечно, 
это единичные работы. Х о
телось бы, чтобы такие ис
следования стали более 
массовыми. Л етняя про

изводственная практика 
студентов санф ака — это 
период, когда можно а к 
тивно включиться и про
явить себя в охране при
роды. Например, в совме
стной проверке СЭС вы
полнения плана строитель
ства очистных сооружений 
на предприятиях, просвети
тельной работе среди на
селения. Очень полезно для 
студентов познакомиться со 
стационарными пунктами 
по контролю за  чистотой 
атмосферного воздуха.

В обязательства С верд
ловской областной органи
зации Всероссийского об
щ ества охраны у природы 
включено проведение таких 
традиционных мероприятий, 
как месячник леса, «за  чи
стоту малых рек>. Эти воп
росы имеют прямое отнош е
ние к нам. Н аш а спортив
ная база на ул. Контроль
ной включает лесной уча
сток. Укрепляя свое тело, 
нельзя забы вать  и о зд о 
ровье леса. А после зан я
тий студентов, соревнова
ний в лесу остаются на

правляющие флаги, прочий 
мусор, который наносит 
большой вред и без того 
погибающему лесу.

Плохо у нас и с нагляд
ной агитацией по охране 
природы. Нечасто встреча
ются на стенах кафедр 
стенды, газеты или просто 
фотографии, пропаганди
рующие охрану природы.

В прошедшем году число 
членов первичной организа
ции института увеличи
лось, что следует отнести 
за  счет настойчивости и 
энергии нашего ветерана 
общ ества А. П. Бессоновой 
(каф. общей гигиены). И 
будем надеяться, что в но
вом году природоохрани
тельная работа в институ
те улучшится как по коли
чественным, так и по к а
чественным показателям.

И. С. РО ЗЕН Ш ТЕЙ Н , 
председатель первич

ной организации.
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